



COMMUNIQUÉ

21 mars 2024

Blocus forestier illégal : le Conseil de Wemotaci lance un appel au calme et la levée du blocus.

Le Conseil des Atikamekw de Wemotaci (CAW) est très préoccupé par les agissements et les actions entrepris par des dissidents qui maintiennent un blocus de façon récurrente au kilomètre 104 sur la route 25. En effet, le Conseil a été informé qu'un échange tendu et une confrontation verbale a eu lieu ce lundi dernier entre ces dissidents et des travailleurs forestiers.

Tel qu'il est véhiculé dans la communauté ainsi que dans les réseaux sociaux, les membres de Wemotaci sont à la fois inquiets et exaspérés de cette situation et veulent que ces dissidents cessent leurs actions afin d'éviter une escalade de violence. Cette crise soulève un climat d'insécurité auprès des membres de la communauté et provoque un climat d'incertitude auprès des travailleurs forestiers. Nous vous rappelons que plusieurs membres de Wemotaci travaillent dans l'industrie forestière.

Depuis le début de cette crise, le CAW est activement en discussion avec les autorités concernées. Entre autres, la Sûreté du Québec et la Sécurité Publique de Wemotaci sont en communication pour s'informer l'état de la situation. De plus, le CAW sont en constante communication avec les Ministères concernés et les entreprises forestières affectés par ce blocus. Le CAW préconise ces dialogues et la continuité des travaux entamée par des différentes tables de discussion et de négociation.

On rappelle également que le CAW tient à cœur l'importance de la participation active de la communauté dans les travaux du CAW. Sur ce point, le CAW souhaite annoncer à ces membres qu'une équipe a été mandaté dans le but d'organiser un rassemblement en territoire pour ce printemps dont les sujets de discussion et les travaux envisagées seront axées sur les enjeux territoriaux, sur la gouvernance et sur la reconnaissance des instances traditionnelles atikamekw. L'organisation d'un tel rassemblement en territoire provient de la volonté des Ka Nikaniwiticik (Chefs de territoire) exprimé lors des séances de consultation. Le CAW croit sincèrement que ce rassemblement apportera des solutions consensuelles pour remédier cette problématique.

Cela dit, le Conseil des Atikamekw de Wemotaci lance un appel au calme et demande, une fois de plus, aux dissidents de lever ce blocus illégal.

-30-

Source : Conseil des Atikamekw de Wemotaci
Informations : Yvon Dubé
Cell. : 418-569-9109
Courriel : yvon.dube@conseil.wemotaci.com